



Crisis obrera en Villa-Carlos

Se acentúa de día en día la falta de trabajo entre los obreros de esta villa, hasta el punto de que una gran masa se ha visto obligada a requerir del Ayuntamiento una solución al problema.

En la sesión ordinaria de esta semana, hablaron varios de los interesados, solicitando del presidente del Consistorio una respuesta a la súplica hecha en la anterior, constestándoles que había órdenes de la Superioridad en el sentido de que todos los que quisieran podían ser admitidos en la faena de machacar piedra, abonándoseles dos pesetas cincuenta céntimos por metro cúbico.

El que llevaba la voz en nombre de los sin trabajo, adujo que tales faenas no resolvían el conflicto, ya que tratándose de braceros no azeados a este trabajo era imposible y más a destajo sacarse lo necesario para atenciones de subsistencia; y que por lo tanto suplían otra solución momentánea, ya que no consideraban lógico tener que aguardar la próxima semana, cuando se celebre otra vez sesión. El Alcalde prometió que serán colocados varios obreros en labores que del Ayuntamiento dependan, para lo cual podían presentarle una lista de los más necesitados entre los vecinos faltos de recursos, pero cuyo sueldo desde luego sería bastante limitado. Aconsejóles, además, que una comisión, de obreros, se aviese con la autoridad militar que quizás tendría la solución que ellos requirieran, puesto que el Ayuntamiento no se cuenta, hoy por hoy, con los medios necesarios para hacer frente al conflicto planteado.

Correctamente, y a súplicas del señor Alcalde, abandonaron los obreros el salón de sesiones, en el cual, según se indicó, había de celebrarse otra extraordinaria relativa al alistamiento de mozos para las quintas.

A la salida, todos los comentarios versaban alrededor del poco satisfactorio resultado de las gestiones, indicando algunas la conveniencia de que el Ayuntamiento comunique sin demora al Delegado gubernativo el asunto de que se trata, y éste, si no puede por sí resolver, que acuda a la primera Autoridad civil de la provincia.

Nosotros, fieles al deber de informados y amantes de la protección al desvalido, transmitimos, a quien incumba, lo que ocurre en Villa-Carlos, seguros de que aquellos menesterosos obreros serán debidamente atendidos en su petición, que no es otra que la de «trabaja para vivir».

Crónica local y general

Vapores correos

Procedente de Barcelona en viaje directo ha llegado esta mañana a las seis y media el vapor correo rápido «Jaime II» al mando del capitán don F. Marsal.

Ha traído paseje y carga.

—Mañana sábado debe llegar el «Jorge Juan» de Valencia y Palma.

Importación

El vapor correo llegado hoy ha traído 69 toneladas de carga general entre la que había 367 sacos con salvado, 185 sacos con pulpa de coco, 125 con habas, 40 con patatas y otras mercancías.

COK

Pídalo siempre a la FABRICA DE GAS

De viaje

A bordo del vapor correo «Jaime II» han llegado esta mañana de Barcelona 121 pasajeros, entre ellos cien soldados de distintos cuerpos que han disfrutado de licencia.

Bien venidos todos.

COK

Combustible más económico FABRICA DE GAS

¿Por qué lo mató?

Hoy nos anuncia el «Trianon» una nueva preciosidad cinematográfica titulada «¿Por qué lo mató?», avalorada por el nombre prestigioso, en el mundo del arte, de Lucy Doraime.

Sabemos que la cinta ha sido presentada con gran derroche y que cuantos elementos han intervenido en su confección han sido escogidos escrupulosamente para lograr un conjunto admirable.

¿Por qué lo mató? alcanzará seguramente un éxito que correrá pareja con los que hasta hoy ha obtenido el «Trianon».

Se celebrarán dos sesiones, siendo amenizada la primera por el Sexteto y Jaz Band.

Bailes, regalos y proyecciones

En el Teatro Principal se dará mañana el segundo baile de máscaras de la serie que tan satisfactoriamente empezó el sábado último. La pareja que al finalizar cada danza esté situada sobre la cuadrícula que la suerte designe recibirá un bonito regalo. Para este baile van ya pedidos muchos palcos.

El domingo se proyectará el precioso melodrama artísticamente filmado «No me olvides» y la interesante información sobre tierras y costumbres japonesas, cintas que tanto gustaron ayer.

COK

De hulla inglesa de superior calidad FABRICA DE GAS

Crédito Mercantil de Menorca

Table with 2 columns: Instrument type and value. Includes entries like Amortizable 4 p. A., Interior 4 p. A., Exterior A., Obl. Norte Prioridad Barcelona, Id. Barcelonesa Electricidad 5 por 100 1918, Id. Cáceres Variable, Id. Trasatlánticas 4 p. I., Id. Andaluces 2.ª serie fijo, Francos cheque París, Libras Londres, Marcos Berlín, Coronas Viena, Liras Roma, Dollars Nueva York, Francos Zurich.

BOLSA DE MADRID

Enero 10 de 1924

Table with 2 columns: Instrument type and value. Includes entries like Obligaciones Tesoro 5 p. A., Cédulas B. Hip. España 4 p. I., Id. Id. Id. 5 p. I., Id. Id. Id. 6 p. I.

Campeonato de fut-Bol de Baleares

Grupo Mahón-Campo Concurso Hípico

SEGUNDA VUELTA

Partidos para el sábado y domingo a las 2 y media de la tarde

- DIA 12 -

Ateneo Villa-Carlos - Unión Sportiva Mahón

Referé: J. CARRERAS.—Suplente: GABRIEL CARDONA. Linesmens: Alfonso Tudurí (Mahón F. C.) y Miguel Cardona (C. S. España). Jueces de goal: Francisco Catchot (Mahón F. C.) y José Hijosa (C. S. España).

- DIA 13 -

C. S. España contra Mahón F. C.

Referé: MANUEL OBRADOR.—Suplente: JOSÉ TORRES. Linesmens: Rogelio Montolán (U. S. Mahón) y José Torres (Ateneo Villa-Carlos). Jueces de goal: Antonio Garriga (U. S. Mahón) y José Fuxá (Ateneo Villa-Carlos).

Los segundos equipos «Mahón F. C.» y «C. S. España» jugarán en la mañana de este día, actuando de juez árbitro Francisco Catchot.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 10 a las 23-30 y 11 a las 2.

En torno del Directorio

Decretos y medidas

Nota oficial

Barcelona.—Ayer tarde se facilitó en la Capitanía general la siguiente nota, escrita de puño y letra del general Primo de Rivera:

«Por esta vez toca a la Prensa barcelonesa recoger la nota oficial que frecuentemente se reparte a la madriña».

Aparte la realización del propósito de dar la conferencia anunciada, ha tenido el general Primo de Rivera la necesidad de acudir al estudio y resolución de varios problemas. Acaso el más importante, el que plantea la necesidad de fijar el criterio del Directorio en materia de futura organización regional que debe seguir a la organización municipal y como consecuencia de ella.

Este asunto ha querido tratarlo el marqués de Estella personal y directamente con personas distinguidas y de varia significación política. A tal fin, se reunieron las aludidas personalidades en Capitanía general, ante las cuales el presidente del Directorio expuso extensa y claramente a dónde podía llegar éste en su deseo, hijo de su convicción, de dar robustez y personalidad a la vida administrativa regional, siempre dentro de la unidad y uniformidad nacional.

El general Primo de Rivera reiteró el propósito de proceder sin crueldad, pero sin vacilación ni tibieza, a neutralizar y contrarrestar por la acción de gobierno la labor de desespañolización que con constancia se viene haciendo por ciertos sectores políticos, a los que llamó a la reflexión.

A esta exposición siguió el consiguiente cambio de impresiones y manifestación de puntos de vista, dentro de la mayor cordialidad.

Otra de las conferencias sostenidas por el presidente del Directorio lo fue con los elementos de la Federación Cívico Somatenista.

Aun corresponde al presidente del Directorio consignar algunas palabras, más en esta ocasión, y ellas han de ser las primeras de gratitud para el pueblo de Barcelona que no ha desperdiciado ocasión, aunque el carácter particularísimo de la visita ha ofrecido pocas, de manifestar al jefe del Gobierno, su afecto y consideración.

Por lo demás, el general Primo de Rivera, por información directa y por conferencias tenidas con muchos jefes, recoge la satisfacción del brillante estado espiritual y sólida unión de todos los elementos militares.

Y lamentando que por fuerza sea breve su estancia en esta capital, pide el presidente del Directorio a la Prensa, sea portadora de un saludo muy afectuoso a la ciudad entera.

Comentarios de Prensa

Comentando el periódico «El Sol» la deportación del marqués de Cortina, manifiesta que para rehacer el buen orden en España, se necesita menudear medidas de rigor contra quienes desde la altura provocaron la triste decadencia que hizo necesaria la revolución.

Alaba la supresión de la inmunidad, diciendo que conviene suprimir todas las inmunidades: la parlamentaria, la de apellido y la de la fortuna; todas las protecciones y de contubernios.

La parte permanente del Senado Dica «El Liberal»:

«...interpretar la opinión de la inmensa mayoría del país, afirmando que más fácil y congruente sería disolver la parte permanente del Senado.

Las razones en que se apoya este anhelo de la nación, la ha expuesto extensa y prolijamente toda la prensa.

Disuelto aquel sector senatorial desaparecería el régimen de desigualdad en que ahora viven cuantos tuvieron asiento en el último Parlamento. Disolver la parte permanente del Senado hubiera sido asestar rudo golpe a las oligarquías políticas y sintoma de que el próximo Senado habría de elegirse de modo más directo y democrático».

Firmeza

Nuevamente ha expresado el general Primo de Rivera la resolución de proseguir la obra del Directorio con inflexible criterio y energía.

Así contesta a los tendenciosos rumores que circulan insistentemente.

Inmunidad parlamentaria

En virtud del decreto relativo a la supresión de la inmunidad parlamentaria para los senadores vitalicios y por derecho propio, ayer fueron enviadas, por el jefe encargado del Senado, a los Juzgados correspondientes, los suplicatorios que había pendientes de aprobación en dichas Cámaras.

Son 129 suplicatorios. Algunos datan de desde hace 15 años.

Al interpretar el decreto, ha surgido una duda.

Algunos sostienen que se refiere solamente a los senadores en la parte permanente del Senado; otros opinan que comprende también a los senadores efectivos y diputados a Cortes.

Parece que se ha hecho ya una consulta al Directorio, y que se publicará una nota aclaratoria.

Salvamento del «España»

El decreto relativo al salvamento del «España» que publica la «Gaceta», dice que se procederá desde luego y a todo evento a efectuar los trabajos de salvamento del acorazado «España», embarrancado en Cabo Tres Forcas, hasta lograr, si ello fuera posible, poner el buque a flote.

Crónica Nacional

Noticias varias

Embarcaciones en peligro

Bilbao.—Reina temporal. En Bermeo las olas han saltado por encima de los muelles, destrozando e inundando algunos almacenes.

El oleaje ha arrastrado mar adentro 40 embarcaciones.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias.

Prente a Algorta se desarrolló una tragedia.

El velero de la matrícula de Coruña «Mercedes», de sesenta toneladas, venía luchando con el temporal desde hace tres días.

Anteanoche intentó entrar en Santa-

der, sin conseguirlo, y anoche en Castro, sin lograrlo tampoco.

Esta mañana se dirigía al puerto de Bilbao, cuando el oleaje lanzó la embarcación hacia la playa de Algorta.

Acudió en auxilio de los tripulantes el práctico del puerto.

Los cuatro tripulantes se echaron al mar, siendo recogidos por el barco del práctico.

El velero fué a estrellarse contra las rocas.

Gijón.—Se ha desencadenado un importante temporal, tanto en el mar como en tierra.

Muchos buques han roto las amarras y han sufrido averías.

Algunos de ellos han desaparecido del puerto de MUSEL.

Las olas arrastraron puertas y ventanas de los cuartos de baño y se llevaron las pillas y los retretes.

Los daños son incalculables.

¿Se salvará?

Han llegado al Ferrol varios tripulantes del acorazado «España», embarrancado en aguas de Africa.

Dichos marineros han manifestado que los trabajos que ahora se realizan son tan eficaces que confían que será puesto a flote el barco en breve plazo.

El ingeniero que dirige los trabajos ha declarado que tiene la seguridad de obtener un éxito.

Sindicalistas detenidos

Barcelona.—En un bar de la calle de Valencia la policía ha detenido a los sindicalistas Francisco Gálvez y Miguel Casull, en el momento en que el primero, que es delegado del Sindicato único de metalúrgicos de los talleres del Metro, hacía entrega al segundo de la recaudación de cuotas.

Se le ocuparon muchos sellos de cotización.

Responsabilidades

Badajoz.—Como resultado de la visita de inspección girada a esta Delegación de Hacienda, se ha dictado auto de prisión contra el inspector don Juan Laborde, que ingresó en la cárcel.

También se ha procesado al que fué delegado de Hacienda de esta provincia don Teodoro Tapia, que en la actualidad se halla destinado en la intervención de Logroño.

Hidroavión en peligro

Rabat.—El tercer hidroavión español ha sufrido una avería cuando volaba sobre Saffi.

El aparato se encuentra en peligro en la rada de Mogador a causa del mal estado del mar.

El teniente de navío Max de Saint Maurico ha sido enviado en socorro del hidroavión español.

Banco de Menorca

Bolsa de Barcelona

Del 10 de Enero 1924

Table with 2 columns: Instrument type and value. Includes entries like Francos cheque, Libras, Dollars, Liras, Marcos, Coronas, Interior serie A, Id. Id. B, Oblig. Tesoro 2 años Ene. serie A, Amort. 5 por 100 serie A 1920, Id. Id. B, Exterior serie A, Oblig. Barcelona de Electricidad 6 por 100 1920, Id. F. C. Catalanes 6 p. 9/16, Id. Cp. Gral. Tranvías 5 p. 9/16, Id. Id. Trasatlántica 6 p. 9/16 1922, Id. F. C. Norte Prioridad 3 por 100, Id. Sdad. Gral. Aguas Barcelona 6 por 100, Id. Cáceres Variable, Amortizable 5 por 100 Serie A 1917, Amortizable 5 por 100 Serie B 1917.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva